

REDACTION,
ADMINISTRATION
IMPRIMERIE
PATRICE LUMUMBA
2^{ème} ETAGE
B P 341
TEL.: 51 50
CONAKRY
REPUBLIQUE
DE GUINEE

HOROYA

Directeur politique :
LEON MAKA
Directeur de publication :
TIBOU TOUNKARA
Directeur :
FODE BERETE

N° 1209

Vendredi 26 mai 1967

4 PAGES 25 FRANCS

SEPTIEME ANNEE 1967

AUX PREMIERES
ASSISES DU
CONSEIL
SUPERIEUR
L'EDUCATION
A PITA

'L'ECOLE GUINEENNE DOIT INFORMER OBJECTIVEMENT L'ELEVE... AFIN DE CREER EN LUI L'EQUILIBRE INTERNE ET LA VOLONTE DE PROGRES, L'AMOUR DU TRAVAIL, L'AMOUR DU PEUPLE, L'AMOUR DE LA REVOLUTION''

A DIT LE SECRETAIRE GENERAL DU P. D. G. DANS SON DISCOURS D'OUVERTURE

Nous avons publié dans notre dernière édition la première partie du discours d'ouverture prononcé à Pita par le Secrétaire Général du Parti devant les membres du Conseil Supérieur de l'Education.

Le camarade Secrétaire Général avait rappelé les tâches assignées par le Parti à notre enseignement post-colonial, l'adoption de l'Education aux impératifs d'une totale décolonisation et d'une effective désoccidentalisation des mentalités.

Nous publions la suite et la fin de cet important discours.

A la civilisation de la division, à la civilisation de l'exploitation et de l'oppression, nous préférons une civilisation humaine, celle du progrès dans la liberté et la solidarité, celle capable de conduire l'humanité à son unité et à l'épanouissement intégral de toutes ses facultés.

La Révolution guinéenne se prononce pour le développement dans toutes les directions et dans tous les domaines, d'une civilisation de masse, celle qui considère que le droit de l'homme ne suffit pas s'il ne suit pas un droit plus prépondérant : celui du peuple; que la liberté de l'homme ne peut être opposée à la liberté et à la souveraineté de la société à laquelle il appartient. La Révolution guinéenne opte pour une civilisation de masse, car c'est le peuple et non l'individu qui fait l'histoire. Elle ne favorise pas un individu, une famille, ni un groupe d'hommes. Elle se fonde sur la volonté et l'action consciente d'un peuple uni et solidement organisé dans le combat pour son développement constant. Elle est pour une civilisation qui considère la démocratie, l'égalité de l'homme et de la femme au sein de la société comme un droit actif, conduisant à la participation effective et libre de chaque individu à la définition et à la réalisation des objectifs légitimes du peuple en vue de son émancipation totale et de son ascension continuelle vers la lumière de l'instruction, vers les fleurs du beau et les parfums du juste. La Révolution guinéenne fondamentalement anti-impérialiste, anti-colonialiste entend donner un contenu anti-impérialiste et anti-colonialiste à toutes les activités du peuple qui doit par ses efforts propres et l'exercice de ses responsabilités historiques se repersonnaliser et fonder une Nation solide et heureuse sur les nobles idéaux d'unité dans le travail, de justice dans la solidarité qui constituent la devise de l'Etat guinéen.

Si la civilisation capitaliste qui a engendré le phénomène impérialiste et celui de la domination étrangère dont ont souffert les peuples d'Asie, d'Afrique et d'Amérique, est désormais apparue à la conscience universelle comme une civilisation soumettant à la dictature des classes possédantes et exploiteuses les masses populaires dont elle bafoue les intérêts légitimes, le droit naturel, à disposer d'elles mêmes ainsi que des biens que leur travail crée par contre, la civilisation de masse, celle qui éclôt dans les pays démocratiques et dans les Etats socialistes, est constituée par un ensemble de forces matérielles et morales qui portent et élèvent constamment les masses laborieuses vers plus de dignité dans la liberté et plus de bonheur dans le travail libre et émancipateur.

D'un côté, les masses subissent la civilisation capitaliste, de l'autre, les masses jouissent des propriétés créatrices, libératrices et transformatrices d'une civilisation dont elles sont à la fois l'objet et le sujet. La Révolution guinéenne qui croit en l'homme fait une confiance illimitée aux capacités créatrices du peuple; la Révolution guinéenne proclame le droit du peuple, le droit de chaque peuple à disposer de lui-même, à se doter de toutes les vertus et qualités, de toutes les capacités et compétences que requièrent l'épanouissement de sa personnalité et le constant renforcement des bases et des moyens de son action progressiste. La Révolution guinéenne proclame que chaque homme s'élève en intégrant son peuple, contrairement à la civilisation capitaliste qui fait croire à l'homme riche ou instruit, qu'il s'abaisserait en allant au peuple. La Révolution guinéenne, par l'enseignement et l'éducation qu'elle dispense, lie la partie au tout, l'individu à la société, et fait dériver le droit de l'homme du droit majeur du Peuple. A la lumière d'une telle doctrine, l'orientation et la nature de l'action transformatrice de l'Ecole guinéenne sont clairement définies comme étant le prolongement idéologique et pratique de la réalité dynamique que doivent nécessairement refléter l'enseignant et l'étudiant guinéens acquis à la Révolution.

L'Ecole de la Révolution qu'est devenue l'Ecole guinéenne veut servir d'instrument de perfectionnement humain et technique, social et économique, de qualification idéologique et politique. Elle se veut être la grande pépinière de cadres conscients et patriotes dont le peuple a besoin.

(Suite en Page 2)

DISCOURS DU SECRÉTAIRE GÉNÉRAL DU P.D.G.

(Suite de la Première Page)

L'enseignement révolutionnaire ne fait l'apologie d'aucun individu, d'aucune famille ni d'aucun système qui ne soit l'incarnation vivante et la fidèle représentation des intérêts légitimes et des valeurs positives d'une société soumises consciemment à la loi de la responsabilité dans le présent et devant l'avenir ; vivre son temps de façon pleine et utile, se confond avec l'exigence pour l'homme ou pour le peuple, de tirer le meilleur profit des acquis du passé et de s'engager toujours plus profondément dans l'œuvre incessante de renouvellement de la société et d'enrichissement de ses valeurs afin que lui encore mieux subordonnée dans les temps à venir, la nature dans tout ce qu'elle offre de possibilités de grandeur, d'épanouissement et de dignité à l'être humain ; l'École guinéenne que l'élève doit considérer dans toute la plénitude des termes, comme l'École de son village, l'École de sa Nation, l'École de la Révolution, l'École du progrès continu, doit continuer à bénéficier de l'attention soutenue et de la vigilante perspicacité de notre Parti, dans la recherche de l'élevation progressive de son utilité pratique pour l'homme et de son efficacité historique pour la société. Nous sommes les hommes d'une civilisation qui se veut universelle parce que génératrice du progrès général et démocratique de chaque société ; nous construisons la nation de demain, le bonheur de demain, la grandeur de demain, enfin, le devenir de notre peuple dans l'accomplissement scrupuleux de nos tâches d'éducation scientifique et technique, de formation intellectuelle, idéologique et d'organisation politique, économique et sociale du peuple dans le présent qu'il vit.

Si le présent est un terme du processus déclenché dans le passé, il demeure également le fondement des phases ultérieures de ce même processus, celles qui caractériseront nécessairement l'évolution prochaine de la vie sociale de notre peuple dans son devenir sans fin. C'est parce que l'École de la Révolution veut que le peuple acquiert toutes les capacités requises à la pleine maîtrise de son destin, c'est parce que la Révolution veut que notre peuple contribue de plus en plus activement à la réhabilitation de la Patrie Africaine et à la constante valorisation de l'ensemble de ses richesses matérielles et morales que l'École guinéenne est condamnée à dispenser l'enseignement de la vérité historique, l'enseignement du travail créateur, l'enseignement de la justice sociale, l'enseignement de la solidarité de tous les peuples dont le rêve commun demeure l'avènement d'un monde nouveau à jamais débarrassé de toutes les insuffisances ou entraves actuellement imposées par la civilisation capitaliste.

Il n'y a pas de révolution économique sans révolution culturelle, il n'y a pas de possible rénovation d'une société sans une rénovation mentale, il n'y a pas de progrès politique sans qu'il soit précédé et soutenu par un progrès idéologique conséquent. Le peuple de Guinée, mobilisé pour l'édification économique de la Nation, s'est déjà doté de structures dynamiques et démocratiques favorables à l'accroissement des efforts créateurs de chaque individu et à une distribution équitable du patrimoine national.

Excluant la subordination de l'homme à l'homme, l'inégalité entre l'homme et la femme et bannissant toute hiérarchie sociale basée sur la couleur, sur la race ou la fortune, notre peuple guidé par la philosophie progressiste du Parti Démocratique de Guinée, entend, par ses propres efforts, assurer le développement de ses

richesses agricoles, pastorales, l'exploitation rationnelle de ses ressources minières, énergiques, enfin, la rénovation de son économie nationale qui doit non seulement permettre à la nation de se suffire dans tous les domaines de ses besoins, mais d'apporter une contribution à la satisfaction des autres peuples en exportant des biens matériels nécessaires à leur existence.

Selon la nature de l'enseignement donné, les jeunes générations peuvent être tournées vers le chômage, l'oisiveté, le mensonge, l'indignité ou au contraire résolument orientées vers le travail créateur, vers les efforts à consentir tous les jours pour l'enrichissement du patrimoine national et l'élevation de la condition humaine.

Notre école veut justement faire de l'homme de

Guinée un producteur hautement qualifié, capable et compétent dans la société quant à la production des biens matériels nécessaires au bien-être social, à la conduite vers toujours plus de bonheur des événements de l'histoire qu'elle ne veut plus subir.

L'École guinéenne doit donc informer objectivement l'élève, l'instruire correctement et l'éduquer convenablement afin de créer en lui l'équilibre interne et la volonté de progrès, l'amour du travail, l'amour du peuple, l'amour de la révolution. L'École guinéenne doit donc servir à la transformation qualitative de notre société ; donc la diversité des métiers et des fonctions qui y seront pratiqués ne devra plus correspondre à des manifestations d'intérêts antagonistes, ni à celle de discrimination entre les individus. Le manoeuvre, l'ouvrier qualifié, l'ingénieur, l'instituteur, le professeur, l'aviateur, le docteur ou le pêcheur doivent bénéficier des mêmes droits politiques, de la même garantie sociale, de la même sécurité publique et avoir le même taux d'utilité sociale, quand ils accomplissent toutes leurs fonctions avec le même degré de conscience politique et professionnelle.

Le degré d'engagement politique des uns et des autres dans le cadre de la révolution et pour la réalisation des objectifs collectivement et démocratiquement fixés, à l'œuvre historique de notre peuple sera le seul critère distinctif déterminant la supériorité de leur contribution à l'œuvre d'édification de la nation guinéenne. Le conseil supérieur de l'éducation a donc le devoir, discutant de la structure de l'école guinéenne, de son progrès et de ses méthodes pédagogiques, de rechercher encore de nouveaux moyens de leur perfectionnement. C'est avec la conviction que les interventions de tous les membres présents se référeront aux mêmes valeurs que la révolution veut conférer à notre peuple, en vue d'en faire un peuple hautement capable, hautement utile et pleinement digne que nous invitons le conseil supérieur de l'éducation à accomplir un travail en rapport avec sa responsabilité et surtout à la hauteur de la confiance que le peuple de Guinée et singulièrement les jeunes élèves, apprentis et étudiants de Guinée placent dans la valeur de l'enseignement et de l'éducation que notre école doit leur dispenser pour que vive la révolution dans l'élevation continue de la responsabilité intellectuelle et des capacités techniques et économiques de l'homme et de la femme de Guinée au service de la patrie africaine et du progrès universel.

LA GUINEE - L'AFRIQUE - LE MONDE

Le Conseil Supérieur de l'Education

(Suite de la page 4)

accueil populaire et chaleureux à Timbo Madina. Il ont visité les célèbres plaines de l'arrondissement, plaines dont la mise en valeur est entreprise à grande échelle par le Ministère du Développement économique.

Par ailleurs le secrétaire

général du Parti Démocratique de Guinée le Président Ahmed Sekou Touré a présidé le 25 mai à 16 h un important meeting à Labé capitale de la Moyenne Guinée. De Pita, le président de la république se rendra à Labé après avoir clôturé la 1re session du conseil supérieur de l'éducation dont les travaux ont pris fin au

cours de la matinée du jeudi. Dans la soirée le chef de l'Etat et sa suite se rendront de nouveau à Pita pour y assister à une soirée artistique que leur offre la jeunesse de cette fédération à l'occasion de la clôture de la session du conseil supérieur de l'Education.

Dans un message au chef de l'Etat

Les ressortissants guinéens en Mauritanie

Souhaitent plein succès à la Révolution Guinéenne

A l'occasion du 20ème anniversaire du Parti Démocratique de Guinée et du 10ème anniversaire du 1er gouvernement guinéen, les ressortissants guinéens à Nouakchott ont adressé au Secrétaire Général du P.D.G., le message de félicitations suivant :

Les Guinéens à Nouakchott, vous adressent leurs sincères félicitations à l'occasion de la célébration du 20ème anniversaire de notre Parti et du 10ème anniversaire de notre 1er gouvernement guinéen.

Nous vous souhaitons, Excellence une bonne et heureuse fête et surtout pleins succès dans vos gigantesques travaux d'édification nationale.

Signé : Abdoulaye DIALLO, président du Comité des ressortissants guinéens à Nouakchott

Par ailleurs l'ambassadeur de Guinée à Cuba a envoyé le message suivant au chef de l'Etat.

A l'occasion du quatorze mai le personnel de l'ambassade, les étudiants et moi-même, restons profondément convaincus que le principal et fondamental moyen pour mettre éternellement fin à l'exploitation étrangère, consiste à opposer sans pitié la violence révolutionnaire à la violence et subversion impérialistes.

Le peuple guinéen vaincra sans aucun doute.

Signé : Mamy Kouyaté

D'ALGER :

A l'occasion du 20ème anniversaire du Parti Démocratique de Guinée et du 10ème anniversaire du premier gouvernement guinéen les membres de l'Ambassade de Guinée en Algérie sont heureux et fiers de vous adresser leurs vives et chaleureuses félicitations. Sous votre haute et clairvoyante direction le P.D.G. a réalisé l'Unité nationale et organisé tout le peuple guinéen pour le conduire à l'indépendance.

Triomphant de tous les complots impérialistes il est en train de construire au profit du peuple une économie nationale indépendante et prospère. Les structures adéquates dont le pays s'est dotées dans les domaines politique social culturel et administratif, la foi en la solidarité africaine et internationale, la confiance en soi et en Afrique dont la Guinée est animée l'idéologie et la méthode d'analyse dont le peuple est doté les nombreuses réalisations enregistrées depuis l'indépendance en dépit des embûches semées sur notre chemin par les colonialistes et leurs agents néo-colonialistes la contribution efficace de la Guinée à la libération de l'Afrique et à la réalisation de son unité sont autant d'augures de notre victoire finale. Vive le PDG qui a su créer des perspectives claires au peuple de Guinée et le doter de moyens nécessaires à la construction d'une vie digne et libre.

Signé : Abdoulaye Diallo
Ambassadeur de Guinée à Alger

NOUVELLES BREVES

Le 25 mai 1967 est la journée du 12e anniversaire de la fondation de l'Association Générale des Coréens au Japon. Cette Organisation Démocratique représente la volonté et les intérêts de 600.000 Coréens au Japon et défend leur droit démocratique.

Aujourd'hui, le peuple Coréen tout entier avec les 600.000 compatriotes Coréens au Japon ensemble luttent fermement contre les manoeuvres impérialistes.

M. SALEY MEDA CONSEILLER AUX AFFAIRES SCIENTIFIQUES DE LA R.A.U. A VISITÉ LA GUINÉE

En provenance du Caire le ministre Salah Medayah, conseiller aux Affaires Scientifiques de Son Excellence le Président Gamal Abdel Nasser est arrivé à Conakry.

Le Ministre Egyptien a été reçu par le Président Ahmed Sékou Touré le 20 mai 1967. Le but de la visite du Ministre Egyptien est de prendre contact avec les responsables guinéens dans le cadre de la coopération scientifique entre les deux pays frères.

Le 22 mai à 13 heures, le Ministre de la recherche scientifique de la RAU a visité l'Institut Polytechnique de Conakry.

Il était accompagné de M. Karim Fofana, ministre des Travaux Publics, Ansoumane Condé, Directeur de Cabinet au Ministère de l'Education Nationale et de Son Excellence l'Ambassadeur de la RAU en République de Guinée.

Monsieur Collet Michel, Administrateur Général de l'Institut Polytechnique a eu un long entretien avec lui ainsi que les responsables de l'Institut au bureau de l'Administrateur Général.

M. Ansoumane Condé a pris la parole au nom du Ministre de l'Education Nationale absent, pour souhaiter la bienvenue au Ministre égyptien et lui expliquer la structure et le fonctionnement de l'enseignement en République de Guinée.

A son tour M. Michel Collet a expliqué à l'hôte de marque le fonctionnement de l'Institut Polytechnique, en donnant notamment des précisions sur les conditions de recrutement, le régime des diverses facultés et leurs débouchés, les effectifs en étudiants et en professeurs et l'administration de l'Etablissement.

Cet exposé a été complété par celui de M. Fofana Karim qui a souligné la collaboration existant entre les services de certains départements et les facultés correspondantes de l'Institut Polytechnique.

Avant de prendre congé de ses interlocuteurs, le Ministre de la Recherche scientifique a félicité les dirigeants de notre pays qui ont à coeur l'avenir et la prospérité de la Guinée. Le Ministre de la Recherche scientifique de la République Arabe Unie répondant à l'exposé de M. Ansoumane Condé, exposé ayant trait à l'ouverture très prochaine d'une faculté de médecine et de pharmacie au sein de l'Institut Polytechnique de Conakry, a déclaré que le Gouvernement de la RAU apportera son aide dans l'équipement de cette faculté de médecine et de pharmacie.

M. Ansoumane Condé, au nom du Gouvernement a apprécié cette aide comme un témoignage du renforcement des liens de solidarité qui unissent la République de Guinée à la République Arabe Unie dans une Afrique totalement indépendante, unie et prospère.

LA DÉLÉGATION DU PARTI ENVOYÉE A ALGER EST RENTRÉE A CONAKRY

(Suite de la page 4)

a eu des entretiens avec les responsables de la direction du FLN et les syndicats algériens.

Selon le communiqué conjoint publié à Alger au terme de la visite de la délégation guinéenne, les conversations entre les représentants des deux partis ont démontré la similitude de la conception et le rapprochement des partis engagés dans la lutte pour le développement économique et social sur la base de l'édification socialiste et l'identité de vues sur tous les problèmes abordés.

Par le même appareil, est arrivé le camarade Diaré Ibrahim Khalil, directeur du programme national de la « Voix de la Révolution ».

Rappelons que Diaré Ibrahim Khalil était correspondant de presse à Moscou, depuis 1965.

«Les impérialistes diront, c'est une minorité puisqu'il y a trente six Etats indépendants. C'est comme si l'on se permettait de se bander les yeux en plein midi en disant que le soleil n'existe pas. Car la trahison, la contre-révolution, elle n'occupe que les fauteuils des ministres et des chefs d'Etat. Ce sont les chefs d'Etat, les membres des gouvernements qui peuvent trahir l'Afrique. Les peuples africains ne pourront jamais trahir leurs propres intérêts.» (C'est à-dire la Révolution).

Ahmed Sékou Touré

(A propos de l'affaire du Zimbabwe).

HOROYA

ORGANE QUOTIDIEN DU PARTI DEMOCRATIQUE DE GUINEE

COMPTE CHEQUES POSTAUX (C. C. P.) 7770
BANQUE CENTRALE R. GUINEE (B. C. R. G.) 32 - 34 - 58

LE CONSEIL SUPERIEUR DE L'EDUCATION A TERMINE SES TRAVAUX MERCREDI A PITA

Le conseil supérieur de l'Education qui siège à l'Ecole Normale primaire de Pita depuis le 22 mai sous la présidence de Son Excellence Ahmed Sékou Touré Chef de l'Etat, a épuisé hier son ordre du jour à 13 h 30.

A l'issue des débats, le conseil supérieur de l'Education a désigné une commission de vingt membres chargés d'élaborer un projet de charte de l'école guinéenne ainsi que des programmes répondant, aux exigences du développement économique, technique et scientifique de la nation. (La charte de l'école guinéenne doit être un cadre de référence pour les enseignants, les élèves et la société elle-même. La charte aura à fixer les objectifs politiques et sociaux ainsi que les structures de l'école guinéenne).

La charte établira de la manière la plus complète et la plus solennelle possible le droit souverain et illimité du peuple à la connaissance et au savoir car la Révolution aspire à faire de son école un centre d'expansion et de rayonnement des sciences et du pouvoir faire. La charte

LA DÉLÉGATION DU PARTI ENVOYÉE A ALGER EST RENTRÉE A CONAKRY

De retour d'Alger où elle a accompli une mission auprès du FLN algérien, la délégation du Parti Démocratique de Guinée conduite par le camarade Moussa Diakité, est rentrée mardi après-midi à Conakry par le vol régulier de l'Aéroflot.

Outre le Camarade Moussa Diakité, la délégation comprend : les camarades Mamadi Kaba, Président de la CNTG, Idrissa Traoré, Secrétaire général du comité exécutif national de la JRDA, et le camarade Moussa Sanguiana Camara, Gouverneur de la Région Administrative de Kindia.

Pendant son séjour à Alger, la délégation du P.D.G.

(Suite en page 3)

L'ARRIVÉE D'UNE DÉLÉGATION SOVIÉTIQUE EN GUINÉE

Hier après-midi une délégation soviétique conduite par le Docteur Netchaev Serguei Nassilievitch professeur titulaire de chaire à l'Université «Patrice Lumumba» et comprenant Boggai Lionmila Vassilievna, Chef de la section de la direction des établissements du Ministère de la Santé et Sinitayne Anateli archiviste, est arrivée à Conakry par le vol régulier de l'Aéroflot.

Elle a été accueillie à l'aéroport international de Gbessia Conakry par M. Ansoumane Condé, directeur de Cabinet du Ministère de l'Education Nationale et par M. Charles Koivogui, de la direction générale de la coopération au Ministère des Affaires étrangères.

Souhaitant la bienvenue à la délégation soviétique, M. Ansoumane Condé a déclaré notamment «Vous êtes chez vous en Guinée. Pendant votre séjour, vous pourrez prendre contact avec les réalités de notre pays, avec ses institutions et sa population».

Le directeur de Cabinet a mis ensuite l'accent sur l'identité de la lutte des peuples guinéen et soviétique contre leurs ennemis connus l'impérialisme, le colonialisme et le néo-colonialisme.

Il a conclu en insistant sur le sens et la portée de la visite de la délégation soviétique qui contribuera sans nul doute au renforcement des rapports déjà excellents qui existent entre l'URSS et la République de Guinée.

Prenant à son tour la parole, le Chef de la délégation soviétique, le Docteur Netchaev Serguei Vassilievitch a déclaré : «Je remercie le Ministère de l'Education Nationale et le Gouvernement guinéen pour l'accueil chaleureux réservé à ma délégation. Nous savons déjà que le peuple de Guinée a remporté de grands succès dans l'édification d'une éco-

nomie nationale indépendante sous la conduite éclairée du Président Ahmed Sékou Touré.

«Pendant notre séjour en Guinée, a dit pour conclure le chef de la délégation soviétique, nous ferons tout ce qui est possible pour aider au renforcement et au développement de la coopération Guinéo-Soviétique, notamment dans les domaines culturel et de la santé».

Au cours de son séjour dans notre capitale la délégation soviétique sera reçue par le directeur de Cabinet

de l'Education Nationale et par le ministre des transports le Docteur Accar Nagib Roger.

Rappelons que la délégation a successivement visité l'Institut Polytechnique de Conakry, l'Hopital Donka laboratoire, morgue, Ecole de Médecine en construction ainsi que les laboratoires de Pharmaguinée.

Hier, la délégation a eu des entretiens avec le Ministre de l'Education Nationale, le camarade Magassouba Moriba.

MESSAGE DU SECRÉTAIRE GÉNÉRAL DE L'O.U.A.

L'Afrique a célébré hier jeudi 25 mai sa «Journée de Libération» à l'occasion du 4ème anniversaire de la fondation de l'OUA.

Dans un message publié mercredi à Addis-Abéba, le Secrétaire Général de l'Organisation, M. Diallo Telli a fait le bilan de l'oeuvre entreprise et affirmé sa confiance dans l'avenir du panafricanisme. Dans ce message, il devait dire notamment : «La situation en Rhodésie constitue la plus grande épreuve imposée à l'OUA. Le gouvernement illégal de Ian Smith n'a cessé de se consolider. C'est un devoir pour tous les dirigeants africains de déterminer face à cette situation la riposte la plus appropriée».

Constatant qu'au Sud-Ouest Africain une menace semblable commence à se dessiner, M. Diallo Telli a souligné la lutte sans merci livrée par les nationalistes africains dans les territoires sous domination portugaise.

«En Côte des Somalis, poursuit le Secrétaire Général de l'OUA, la situation créée par le récent référendum contrôlé par la seule puissance administrante n'a nullement découragé les nationalistes qui se sont engagés à continuer la lutte pour l'indépendance».

M. Diallo Telli lance alors «un ultime appel pour que cesse la division au sein des mouvements nationalistes africains».

Par ailleurs aux Nations-Unies la «Journée de la Libération du continent africain» a été célébrée par un déjeuner offert par le «Groupe Africain», avec la participation de tous ses membres, et auquel avaient été conviés le Président de l'Assemblée générale, M. Abdourahman Pashwak, ainsi que des hauts fonctionnaires de l'ONU et des journalistes. Le Secrétaire Général des Nations-Unies, actuellement absent, était représenté par M. Issoufou Djermakoye, Sous-secrétaire général pour les questions de territoires non autonomes et sous tutelle.

Dans le discours qu'il a prononcé à cette occasion, le président du Groupe Africain, M. Moussa Léo Kéita, représentant du Mali a souligné qu'en ce jour solennel, notre pensée ne peut se détourner de nos vaillants frères de l'Angola, du Mozambique, de la Guinée Eissao, de la Rhodésie du Sud, du Sud-Ouest Africain et de l'Afrique du Sud car leur lutte noble et juste est celle de tous les hommes épris de liberté et de justice».

ainsi que les programmes seront déterminés à partir de l'exposé que le Président Ahmed Sékou Touré a fait sur la démarche et la vision pédagogiques à observer dans la formation de l'homme compétent et conscient que la Guinée ambitionne. Cet exposé du Chef de l'Etat établit de manière lumineuse les étapes de l'instruction qui vont de l'observation à l'essence de l'objectif en passant par ses propriétés, et sa définition.

La session a également donné des indications à la commission en vue de la mise au point d'un système de surformation généralisée et obligatoire de tous les enseignants à tous les échelons. D'autres décisions relatives à l'organisation et à la discipline des élèves, à leur tenue et à leur utilisation dans la société ont été prises par le conseil supérieur de l'Education.

Hier, à 10 heures la session a tenu sa séance de clôture et à cette occasion le conseil a entendu un exposé du Chef de l'Etat sur les CER et les conclusions générales des assises de Pita.

Dans l'après-midi, le Président Ahmed Sékou Touré et les membres invités du conseil supérieur de l'Education ont été les hôtes de la section PDG de Timbi Madina. Le leader guinéen et sa suite ont été l'objet d'un

(Suite Page 3)

IMAGE DU CONSEIL SUPERIEUR DE L'EDUCATION A PITA



La salle, debout adopte l'ordre du jour du travail